



STADTRECHNUNGSHOF WIEN

Landesgerichtsstraße 10
A-1082 Wien

Tel.: 01 4000 82829 FAX: 01 4000 99 82810

E-Mail: post@stadtrechnungshof.wien.at

www.stadtrechnungshof.wien.at

DVR: 0000191

KA - K-8/13

MA 28, Maßnahmenbekanntgabe zu

MA 28, Mobilitätsagentur Wien GmbH;

Prüfung der Gebarung der Mobilitätsagentur Wien GmbH

durch den Stadtrechnungshof Wien

Prüfersuchen gem. § 73 Abs 6a WStV

in der Fassung bis 31. Dezember 2013

vom 20. November 2013

INHALTSVERZEICHNIS

Erledigung des Prüfberichtes.....	3
Kurzfassung des Prüfberichtes.....	3
Bericht der Magistratsabteilung 28 zum Stand der Umsetzung der Empfehlung.....	4
Umsetzungsstand im Einzelnen	5
Empfehlung Nr. 1.....	5

ABKÜRZUNGSVERZEICHNIS

Abs	Absatz
bzw.	beziehungsweise
etc.....	et cetera
gem.	gemäß
GmbH.....	Gesellschaft mit beschränkter Haftung
idF	in der Fassung
LGBl.	Landesgesetzblatt
Nr.....	Nummer
ÖVP.....	Österreichische Volkspartei
u.a.	unter anderem
WStV	Wiener Stadtverfassung

Erledigung des Prüfberichtes

Der Stadtrechnungshof Wien unterzog aufgrund des Ersuchens des ÖVP-Klubs der Bundeshauptstadt Wien an das damalige Kontrollamt der Stadt Wien gem. § 73 Abs 6a WStV idF LGBl Nr. 46/2013 die Gebarung der Mobilitätsagentur Wien GmbH einer Prüfung. Der diesbezügliche Bericht des Stadtrechnungshofes Wien wurde am 14. Jänner 2015 veröffentlicht und im Rahmen der Sitzung des Stadtrechnungshofausschusses vom 21. Jänner 2015, Ausschusszahl 16/15 mit Beschluss zur Kenntnis genommen.

Kurzfassung des Prüfberichtes

Der Stadtrechnungshof Wien unterzog aus Anlass eines Prüfersuchens die Gebarung der Mobilitätsagentur Wien GmbH einer Prüfung.

Die Mobilitätsagentur Wien GmbH wurde im Jahr 2011 als Radfahragentur Wien GmbH mit einer 100 % Beteiligung der Stadt Wien, vertreten durch die Magistratsabteilung 28, gegründet. Im Jahr 2013 erfolgte eine Unternehmenserweiterung um die Thematik des Fußverkehrs und eine Umbenennung in Mobilitätsagentur Wien GmbH.

Im Zuge seiner Prüfung waren vom Stadtrechnungshof Wien insbesondere Verbesserungspotenziale betreffend die budgetäre Planung der einzelnen Projekte, das interne Dokumentationswesen und die Einhaltung des Vieraugenprinzips aufzuzeigen. Bei den Vergabeakten war ein Optimierungsbedarf hinsichtlich der Einhaltung von formalen Kriterien und Dokumentationen sowie der Einhaltung der Genehmigungserfordernisse laut Statuten und Geschäftsordnung festzustellen.

Bei der Veröffentlichung von Umfrageergebnissen sollte die Mobilitätsagentur Wien GmbH eine größere Sorgfalt und Genauigkeit walten lassen und nur solche Ergebnisse präsentieren, die korrekt ermittelt bzw. errechnet wurden.

Bericht der Magistratsabteilung 28 zum Stand der Umsetzung der Empfehlung

Im Rahmen der Äußerung der geprüften Stelle wurde folgender Umsetzungsstand in Bezug auf die ergangene Empfehlung bekannt gegeben:

Stand der Umsetzung der Empfehlungen	Anzahl	Anteil in %
Umgesetzt	-	-
In Umsetzung	1	100,0
Geplant	-	-
Nicht geplant	-	-

Umsetzungsstand im Einzelnen

Begründung bzw. Erläuterung der Maßnahmenbekanntgabe seitens der geprüften Stelle unter Zuordnung zu der im oben genannten Bericht des Stadtrechnungshofes Wien erfolgten Empfehlung, der jeweiligen Stellungnahme zu dieser Empfehlung seitens der geprüften Stelle und allfälliger Gegenäußerung des Stadtrechnungshofes Wien:

Empfehlung Nr. 1

Der Stadtrechnungshof Wien empfahl, im Lenkungsausschuss der Mobilitätsagentur Wien GmbH dahingehende Schritte zu setzen, dass Wirkungsziele und Wirkungsindikatoren festgelegt werden, um eine zielgruppenadäquate und (wirkungs-)zielgerichtete Leistungserbringung durch die Mobilitätsagentur Wien GmbH sicherzustellen.

Stellungnahme der geprüften Stelle:

Im Rahmen der Festlegung des Arbeitsprogrammes für das jeweils kommende Jahr, das von der Mobilitätsagentur Wien GmbH in Abstimmung mit den Fachabteilungen und der Geschäftsgruppe Stadtentwicklung, Verkehr und Klimaschutz erarbeitet wird, werden die einzelnen Projekte sowie das Gesamtprogramm im Lenkungsausschuss diskutiert und schließlich gemäß den Statuten genehmigt.

Dabei werden sowohl die Kosten als auch die Wirkung und Zielsetzung einzelner Projekte hinterfragt. Zur weiteren Verbesserung der konkreten Zielsetzungen und Zielorientierung bei der Umsetzung einzelner Projekte werden auf Basis der Empfehlungen des Stadtrechnungshofes Wien konkrete Wirkungsziele und Wirkungsindikatoren durch den Lenkungsausschuss gemeinsam mit der Mobilitätsagentur Wien GmbH in Zukunft erarbeitet, um die zielgerichtete Leistungserbringung der Mobilitätsagentur Wien GmbH weiter zu stärken.

Maßnahmenbekanntgabe der geprüften Stelle:

Die Empfehlung befindet sich in Umsetzung.

Im Rahmen eines Strategieworkshops am 15. und 16. Juli 2015 werden von der Mobilitätsagentur Wien GmbH in Absprache mit dem Vorsitzenden des Lenkungsausschusses u.a. das Thema systematische Evaluierung von Projekten, Veranstaltungen und Studien behandelt. Darüber hinaus soll ein Vorschlag über die systematische Dokumentation der Aktivitäten, beispielsweise im Hinblick auf die Anzahl der erreichten Personen, die Auswirkung der Maßnahmen auf das Verkehrsverhalten etc. erarbeitet werden. Im Anschluss daran sollen dann die Ergebnisse dieses Strategieworkshops mit dem Lenkungsausschuss weiter bearbeitet werden.

Der Stadtrechnungshofdirektor:

Dr. Peter Pollak, MBA

Wien, im August 2015